

盛岡市まちづくり評価アンケート 集計結果 (自由記述編)

質 問 項 目

問12 避難場所について (2) (その他欄)

問14 防災意識について (2) (その他欄)

問34～36, 38 景観について (理由欄)

問43 利用交通手段について (2) (その他欄)

その他全般

※同様の記述内容は集約し、記述内容の後にカッコ書きで件数を記載しています。
また、記述内容は原文のまま掲載しています。

平成24年4月

盛岡市

問13 避難場所について(2)(避難場所をどのように知ったか:その他欄)

記述内容
標識・看板・掲示板・ポスターで知った(29件)
町内会・自治会で知った(27件)
回覧板・地域の広報で知った(17件)
家族から聞いた(17件)
以前から知っている(8件)
近くにあるから(7件)
防災訓練・防災講習会で知った(4件)
自分で確認した(4件)
震災で知った(4件)
地域の活動で知った(3件)
学校(3件)
民生委員(3件)
覚えていない(2件)
職場で知った(2件)
業務で知った(2件)
市ホームページで知った(2件)
盛岡暮らしの便利帳(1件)
自治会防災マップ(1件)
近所の人から聞いた(1件)
ヘルパーさんに任せている(1件)
ケアハウスの指示に従う(1件)

問15 防災意識について(2)(地震対策について:その他欄)

記述内容
ティッシュや生理用品を備えている
携帯電話等充電の為に太陽電池充電器を購入
長靴
ツイッターアカウントを取っている
携帯が繋がらなくなったときのために財布の中に家族の連絡先のメモを入れている
ティッシュ・タオル等日用品を備えている
不通知の連絡場所は①②③の場所認識
石油ストーブ
これからガンバル
ヘルメットを備えている
反射式ストーブ・カセットコンロの準備, 防災ラジオ, 携帯の充電手回しつきサイレン
太陽電池を買った。電気を使わないストーブを買った
ヘルメットを用意している
水槽に水を入れている
車のガソリンをほぼ満タンにしている。携帯電話の充電を毎日している。
気持ちだけ心がけている
非常用発電機の調達
避難場所が遠すぎ。いざとなればたどり着けないだろうと思われる。改善下されたし。
老人2人なので常に行動をとりにしている
伝言ダイヤル
1~4をトランクケースに入れている
車の燃料を常に満タンにしてる

問34 景観について(1)(誇れる市街地の景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. 強く誇れるものがある」と回答した方の理由
きれいな街, 景色が美しい
歴史的においても城下町であり偉人文化的文学や詩人等多くいることです。

記述内容
古い建物が保存されている ex南昌荘
材木町, 寺街, 川のある街の景観
岩手公園、盛岡駅
市の中心の川に鮭が昇ってきます。美しい水だと思います。岩手山もきれい。
中の橋から岩手公園の眺めなど緑が豊かでよい
普通の建物、寺など
開運橋から見える岩手山は素晴らしい／盛岡城址公園の紅葉
「2. ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
白鳥が飛来する, 中津川岬
市街地の川の流れとそれにマッチした建物・公共施設がある
盛岡市内から岩手山が見える場所が減ってきている
中津川で鮭が産卵できるほどきれいな川
中津川周辺
「3. どちらともいえない」と回答した方の理由
街の趣向がよく見えない。古都なのか商業都市なのか等々, 街づくりのテーマが欲しいと思う。
市街地はどこを指すのか？
岩手山, 城址, 寺院は誇れるが, 市街地はゴミゴミすぎている
近いし歩いていけるから
人目につくところに地図がない
自然は多いけど盛南、駅方面の開発ばかり進み、車の運転が出来なくなったら大変だと思います。
「4. あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
シンボリックなものがないから。
マンションが多すぎる。人々の会話も少ない。
華美壮観さに欠け, 心躍るものがない。例・・・さんさ踊り, 伝統形式に拘るあまり一回観れば2度観たいとは思わない。
大通りや肴町といった盛岡の昔からの市街地が空洞化し, 市として対策が急務であるが, 何一つ有効なものはなく, このままでは大変なことになる。よろしくお願いします。
盛岡にはあまり活気が無い
岩手公園で見るとビルばかり, 山が見えない
市街地がどこなのかわからない。県立図書館が大好きだった。
誇れる市街地の景観とは具体的にどの様なものなのか？単に主観の問題ではないのか？どこに, だれに誇るのか？
あまり誇れるものがないから。
旧市街地が空洞化しており市街地の人間のニオイがしない
駅前に乱立するマンション郡を見るとガッカリします。
ビル(高層)の乱立で盛岡らしい景観が一壊した。
特徴がない
自慢できる場所が無い
これといった特徴がない
駅から降りた時の印象が良くない
特に特徴がないと思う
自然な景色, 夜景には好きな場所があるが, 市街地については感じたことがない
県外客を案内する場所がない。盛岡城を造るとよい
しぼられた何か1カ所でも誇れる景観が欲しいものだ
ビルの建設が増えており綺麗だとか思える景観を感じない。あつたとしてもPRも足りないから知らない。
コンセプトがない
盛岡駅前にファッションビルがない(マルイ, パルコ, ルミネ・・・)アウトレットを作って欲しい。買い物＝仙台と言う感じで盛岡には何も無い
城址のすぐ前に建つビルの高さは何とかならないのか！せつかくの岩手山が良く観えない。
マンション等あまりにも多く建設され, 盛岡の街並みに合わない
見た感じつまらない。しらける。
ぱっとした場所がない
緑＝公園が少ない
ビルが多すぎる
なにもない
新旧立ち並びどうしていきたいのかよく分からない

記述内容
市内中心部から医大も移転していくし、大通りも人がいなくて矢巾とか市中心以外に色々なものが移っていて、市中心部がさびれてきている。
フラワーバスケットは盛岡の景観に馴染まない。人工的で自然を損ねている
思い当たるものがない
一貫性のない街並み
わざわざ足を運んで見に行きたいという場所がない
質問がおかしい、答えようが無い
誇れる市街地の景観は特に見当たらないため
統一感がない
電柱障害がある
桜山神社・岩手公園付近の整備が不十分である。バスセンター付近のビルの景観整備、市役所周辺駐車場がない
岩手山が公園から、開運橋から見えない。ビルが邪魔！
永井地区の堀に排水が流れ込んでおり不潔であり美観を損なう
思い浮かぶものがない・名所はあるがインパクトがなく、行きたいとは思えない
統一がなく古いものを大事にしていない
他県からの観光名所が少ない
城下町などテーマを決めて建築や保護などの推進を
市長が谷藤さんが変わってから、勝手に市政が行われている気がする。
何が誇れるのかわからない
人や車が多く通るところは近代的になりすぎて景観は東京や仙台と変わらない。逆に仙台の方が緑が多く、自然を感じられる
古い建物が寺以外はすべて取り壊された
どこにいてもありそうな風景に、よいものが埋もれてしまっているように思います
路上の商店の看板や電柱が邪魔してます
統一感がない。城下町らしくない
古くからの家並みは貧乏くさく、新しい住宅は安っぽく統一感が全く取れていないからです
目立つ建物もない
教育会館があるために公園から岩手公園が見えない。当時の教育者は最低である。行政も同じ
特に思い浮かぶものがない
観光のPRが十分でないと思う。移動時間が長く盛岡から外へ出るのに時間がかかるから
特に感じたことがない
高層マンションが建ちすぎである。県外者からは雑然とした印象しかない
城下町としての雰囲気がない。歴史的な建物もまとまっていない
電線の埋設化が乏しい
文化遺産の保全にもっと力を入れるべき。ほったらかしの感じがする。
盛岡といえば・・・すぐに思い浮かべることが出来る・誇れるものはない。明らかではない
案内して誇れるところはないと思う
城下町、市内から岩手山を望むことが可能な景観が高層ビルで失われている
市内には特別なところがない
自分の住んでいる町をよく知らない
誇れる市街地景観の定義が不明
ないから
土地のゾーニングがあいまい 例:農地の中に産廃など
城がない
「5. 全く誇れるものがない」と回答した方の理由
旭橋付近から岩手山が見えない。城址から岩手山が見えない。
盛岡の都市化に伴い建物が縦に伸び景観が昔より誇れなくなっている
他県に比べ県庁所在地でありながら道路も狭く街全体にゆとりがあるように見受けられない
道路が狭すぎて景観どころではない
見た事がない
「これは盛岡にしかない」というのが見当たらない
盛岡に限ってではなくどの街も同じに見える
道路が複雑すぎると思う
パチンコ・宗教だらけ。文化財の近くにある全ての環境
よく知らないから
無いから
盛岡なら「これ！」と言えるものがない。友人にも何も無いといわれる

記述内容
よく見かけると元城下町の市街地
秋田は田舎だと思っていたが、実際に見たら盛岡など比べ物にならない市街地であった
岩手山が見えればいいと感じる。盛岡の街は全く特徴がない

問35 景観について(2)(誇れる田園や丘陵地の景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. 強く誇れるものがある」と回答した方の理由
豊かな山野や環境のよい町村が多いと学校施設にも恵まれています。
岩手山など優れた景観がある
玉山区の岩手山と姫神山にはさまれた地区がきれいです
中津川、盛岡城
「2. ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
高松の池, 岩山, 岩手公園, 川の流域 等
街全体が静けさとおちつきがあり歴史的景観を保存している
町並みと岩手山の景観がきれい
「3. どちらともいえない」と回答した方の理由
ジャスコやインターが出来る前の土淵付近はとても美しかった。飯岡駅周辺は守ってもらいたい
「4. あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
市内には少ない(歩けるくらいの場所)
どこにでもある田舎の風景
具体的にありますか, 盛岡に?
どの場所にあるか分からない
34と同様, 個人の主観の問題である
土地開発により失われてきた。
普通だから
やはり特徴がなく車で通ってもまったく目に入らない
岩手公園から岩手山が見えにくい。ビル建設許可したのは間違い
盛岡城址公園
ないものはないのだから理由をきくのはおかしくないですか。
林と丘陵地とリンゴ畑のみではつまらない
近隣市町村にある
下線部がどこをさしているのかわかりません
具体的に思い浮かばない
思い浮かばない。気にしたことがない。
何年か前まではあったのに大きな道を作ったり建物が出来たりで悪化している
盛岡市近郊にはあるが市内にはない
見た感じつまらない
細々・点々と田園があっても感嘆には値しない
観るべきものがあるとは思えない
ない
あまりそのような場所を知らない
特に目にした覚えが無い
田畑を潰して道路ばかり作っている印象がある
わざわざ足を運んで見に行きたいという場所がない
田園など減ってしまったから・・・。
誇る気が無い, 田園は減ってきている
誘導標示がない
名所の位置を書いたのが少ない
思い浮かぶものがない・名所はあるがインパクトがなく, 行きたいとは思えない
計画性がなくバラバラ
来訪者に聞かれても分からない
知名度が少なすぎる
市長が谷藤さんに変わってから, 勝手に市政が行われている気がする。
田んぼを見ても「のどか」に感じない。丘陵地は何も感じられない
引きつけるような, 来客を案内したいような景観がない
こんな所がありますという宣伝がないので場所がわからない

記述内容
盛岡には田園や丘陵地はないと思う
市内ではあまりきれいなところがないと思います
城址もぱっとしない。県庁・市役所も感じ悪い。条件等だけ作り民間に任せたらいいのでは
田園も丘陵地も以前と比べて宅地化され、少なくなってきたから
そのようなものはほとんど取り壊された
他の地域と区別がつかない
盛岡と言う名前から景観の中に田園や丘陵のイメージがない
田園はないと思います
具体的に誇れる場所はどこですか？
全市内をあるいていない
特に感じたことがない
ただの田舎であって誇れるものは何もない
田園が次々にマンションに化けてる
市街地や田園地帯が混在し景観に統一性がない
そういわれても思いつかない
都市計画の一環として盛南開発があるが、建設途中で廃墟になった建物等、早く処分を。みっともない
誇れると思う場所を見たことがない
特別な景観はないと思う
田園とか丘陵地に出かける機会がなく見かけることがない
中途半端
思いつくところがない
たて看板などがどこにでもある
ないと思います。見た事がない
自分の住んでいる町をよく知らない
誇れる市街地景観の定義が不明
田園のゾーニングができてない 農耕地域を厳格に
そう思うから
「5. 全く誇れるものがない」と回答した方の理由
本宮・向中野の開発, 田んぼ・畑がなくなった。
誇れるほどの思い上がった気持ちはない
盛岡の都市化に伴い建物が縦に伸び景観が昔より誇れなくなっている
全く思いつかない
見た事がないからです
田園丘陵地ないですよ、盛岡には
中の橋とか大通りとか観光客相手の街づくりは必要ない
住宅をたてる為に田畑を潰しているの、計画性がまったく見られない
どこを見ても誇れない
田園や丘陵地がない
ハンギング(花)に税金を使わないで、目線の良い花壇作りに市から補助金を出して、東京都のように街を美しくきれいにしてください
誇れる景観を知らない
道路が発達していき分らないことが多すぎて景観どころではない
盛岡市内にそういうものはないのでは？
逆に誇れるものがあるか聞きたいです
田園も丘陵も見当たらない
最近住宅ばかり増えて昔のよき景観がなくなった
都市になりたいのか田舎になりたいのか中途半端
よく知らないから
感じたことがないため
景観はあるが、メンテナンスが不十分だと思う
特に思い浮かびません
景観と呼べるほどの規模や特徴はないと思う
狭い街で無理に開発を行って、自然を損ねているとしか思えない
何かありますか？
盛岡には田園・丘陵地はないため、設問の意味不明
人により評価は違いますよ

問36 景観について(3)(誇れる山間地の景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. 強く誇れるものがある」と回答した方の理由
春や冬の岩手山は素晴らしい
岩手山安比高原温泉多数。海岸リアス式の自然等生活様式
岩手山など優れた景観がある
岩手山はとても誇れる。他の山並みも河川も素晴らしい
開運橋からの岩手山はすばらしいと思います
岩手山
「2. ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
岩手山
玉山地区の景観, 愛宕山周辺, 岩山
街中から山並みやスキー場が見える。
岩手山はきれいに見える
岩手富士と呼ばれる岩手山がある
繋温泉～県外の方は絶賛します
「3. どちらともいえない」と回答した方の理由
岩手山は美しいと思いますが、「盛岡から見える景色」では1だと思いません。「盛岡にある」という意味なら4です。
岩手公園をよくしてください
「4. あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
アパート, マンションが多くて岩手山等が隠れてしまう。
玉山以外山間地は盛岡にありますか?
市外に出ると景観はあるが市内ではないような気がする。
34と同様, 個人の主観の問題である
盛岡市に限定すると難しいかも・・・
マンションが多すぎる
年数が経つにつれ手入れされず荒れかかっていると思います。
岩手山しか知らない。盛岡に山間地があるイメージがない。
何年か前まではあったのに大きな道を作ったり建物が出来たりで悪化している
時間にゆとりがないので見る事ができない。
盛岡市近郊にはあるが市内にはない
岩手山以外なにもない
わざわざ足を運んで見に行きたいという場所がない
県外の方がいるから・・・
岩手山は美しいと思うが盛岡のものではない
来訪者に聞かれても分からない
その名前を聞いたことが無い
高層ビル・マンションで見栄えしない。マリオスや駅前のマンション
見慣れた風景だから
ゴミが捨てられていることが多い
たくさんあるが目玉がない
荒廃ぶりの方が目立つので
木々の手入れがされていない。災害で倒れた木はいつまでも片付けられないでいる。
盛岡城址公園内に旧跡地の施設がまったくなくてさびしい
具体的に誇れる場所はどこですか?
他に誇れるほど素晴らしいと思わないから。他と一緒に、特別な景観ではない
他地域に比べて誇れるほどのものはない
特別な景観はないと思う
県外からの観光客を呼べる場所がない
岩手の中と比べると弱い感じがする
自分の住んでいる町をよく知らない
ないから
田園のゾーニングができてない 農耕地域を厳格に
「5. 全く誇れるものがない」と回答した方の理由
ビルの乱立, 里山がない。宅地開発
どこが山間地なのかわからない

記述内容
ダム地域しかないので
盛岡にはその農村地があるように思えない
むしろ冬場の恐怖の対象です
住んでいる住民対象に考えてください。40年以上だっても道路が広がりません
盛岡のどこに誇れる景観があるのか。
はげた山が大半
わからないから
ビルが多く山が見えない
感じたことがないため
市内は山間地としてあまり大きくない。県全体としての山間地がすごいので、そちらのアピールの方が得策かも
質問が愚問どこの？誰に？

問38 景観について(5)(改善したい景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. とてもそう思う」と回答した方の理由
城址公園に平和への祈りをテーマにしたモニュメントや時を知らせる鐘などを設置して観光の付加価値を高めて欲しい。
市役所の人達を辞めさせろ！今の人達では良い盛岡にはならない。
どこへ行ってもただ目立てばいいという看板ばかり
雄大な八幡平温泉が近隣にある。何故八幡平市と組んで首都・他県からお客様を呼べる体制をつくらぬのか？
盛岡の古くからある町並みにあった店作り看板作りをしてほしいです。
盛岡のまちづくりのビジョンが見えず、場当たり的な感じを受けます。どういった景観を残したどこを整備するのかを市民に分かりやすく説明願います。
旧競馬場跡地の利用計画が遅々として進まない
公共施設周辺に高層ビルマンションが林立している
ビルの乱立、里山の宅地開発
市役所・県庁の部屋の整理整頓・窓側の乱雑さが外から丸見え
高いマンションが立ち並び圧迫感がある
市街地(大通り)の空き店舗を形だけでもいいので埋めて欲しい
古い町並みに人が住んでこそ景観が保たれると思う
桜山神社の飲食店界隈は是非是非整備すべきと存じます。
高層ビルで盛岡らしさがなくなり岩手山が見えなくなった。
盛岡城跡公園にお城があると良い。
教育会館を移転させ盛岡城公園から岩手山が見えるようにすべきである。
街の電線の整理、道路の舗装をきちんと穴埋めする
桜山神社前の店舗
おでつとか旧県立図書館跡の施設は不要。樹木にする。
3.11の震災のとき、電気は止まり避難するところも無かった(3箇所訪ねどこも断られた)
マンションの高さで岩手山が見えない、電気店の看板が派手すぎる
古い町並みをもっと楽しめるようにしてほしい。古い中にもカフェや図書館などがあってほしい。
古くて誰も住んでいない壊れそうな建物が多すぎる
マンションが多く、眺望が損なわれる。建物形状に統一感がない。
橋市ビルを解体して岩手山が見えるようにしてほしい
市全体のテーマ、方向性が欲しい
建物が乱雑、勝手に建てられている感じがする
花を飾っているが全然私たちには意味ない。一步郊外に入ると道路はぼこぼこ。もっと住んでいる人のこと考えろ
市街地にある川・湖、市街地より見る景色、山河
開発などせずすてきな自然をこのまま残して欲しいのにどんどん風景がかわってしまいすごく残念
盛岡城址公園内の2つの池の整備／開運橋のクリーニングと色塗り※汚れとペンキのとれたのが目立ちます
盛岡城址公園から岩手山が見えるようにしてほしい。電線が地中に建設されるといいです。
城下町らしい景観がないし、それをしようという熱意も見られない

記述内容
歴史的・文化的な建物をふやしてほしい。
何を盛岡の顔にしたいのか分からない
案内サインが少ない
県民会館の横の川沿いの建物
本宮地区に建設途中で中断している建物がある
本宮の廃墟と化したホテルの建物 道路を広げるのはよいが、あれはどうかと思う。ましてや結婚式場もあるのに。
チランがみだらにだらしく貼ってあったり建物がある場所ない場所がはっきりしている
24時間つきっぱなしの国道のネオン類
川を活かした景観作り、大通りの居酒屋化の改善
高層マンションが多すぎる
マンション等高層建築物をなくしたい。
フラワーバスケットをやめてください。花が枯れた後放置されたままの様子を見た事がある。ひどく汚い。
全てにおいて中途半端。まずどういう街にしたいのか絞った方がいいと思う。
自然をもっと大切にしてほしい
張りっぱなしの政治家ポスター、広告物を撤去すべき
盛岡市のめざすまちづくりの根底が見えない
広告物、貼り紙の規制、建物の高さ制限
岩手公園二の丸から岩手山が望めない。盛岡駅周辺の景観(ビルが乱立気味)に規制誘導を
1. 岩手山が見えない 2. 川が汚い 3. 旧図書館周辺がいいと思わない→65年前植えた木をなぜ切ったのか(15~20本)
フラワースポットも決して悪くないけど、自然の木や草を大切にしてほしい。道路の分離帯に草木を植えるのは良いが、手入れをしないと見通しが悪く危険である。
マンションが多くなり岩手山が見えづらくなっている
広告、宣伝の大きな看板が景観を損ねていると思う
テーマがない
高い建物のせいか山並みが見えない。市内にもう少し緑があってもと思う
ビルばかり建てないで城下町の街並みを考えて建ててほしい
高いビルが建ちすぎてせっかく見える岩手山が街の中から見られなくなっている。昔ながらの街並を大事にしながら自然と共有する街並みを作っていくべきだと思います。
電線電柱の無い街にしてほしい
パチンコ店は景観破壊にしかない
もっと盛岡らしさを残せるような努力をしてほしい。都市部と同じようになってほしくない。盛岡の良いところを残してほしい
古い建物が無造作に壊されることが多い
岩手山がビルに隠れて台無しなところがいくつかある。開運橋、岩手公園など
すべて保守的
町の中が城下町らしい場所があってよいと思う。公園の周りには和風感が有ったり、何か一つ統一するとよいと思う。建てたい人たちは和洋折衷だ。
ロードサイドの家は統一感を持たせた家作りを義務付ければよいのでは？てんでバラバラで全く魅力がありません
橋のらんかんには花など飾るのは不自然で違和感がある。植木の手入れをきちんとやり、雑草を取るほうがすっきりしてきれい
公共施設の掃除やメンテナンスをさらに充実させてほしい。地域ボランティアの活用
中心市街地など建造物をごちゃごちゃしている。仙台や京都などのように基盤の目状に整然とされていれば通行の際など便利になると思う
ゴミが多い！大人はだめだ
盛岡城址公園の整備、本丸の南部中尉の銅像の復元、またはミニチュアを作成して歴史文化館に設置する。市民として行政はなにを考えているのか？
派手な看板、ライトアップなどを少なくし、統一感をもった景観をつくってほしい
もっと税金を有効に使ってほしい。岩手山や小岩井など自然の誇れる場所があるのに、ハンキングバスケットは必要ないと思う。市民のどれくらいの人が見れているのか？
城下町のなごりと近代化がみだらに存在していて、微妙。また「自然いっぱい」か「都市(県庁所在地・地方都市)」かどちらを重視しているのかわからない町に見える
①通勤時のたばこ、コンビニ外でのたばこ、さらにはたばこをもって歩いていると手を振っているので危険②冬場の道路わきの雪
市に近い里山の植物の保護、無駄のような緑の空間の必要性、無理に人工的にしないこと

記述内容
大通りの衰退は活気を感じない
1級河川内の雑木がいたるところに増え過ぎており、水害に対応出来るのか大変心配です。木々の緑や小鳥の生息に意義があるのかもしれないが、水害が人災と言われぬように願う
高層マンション等の規制強化。旧岩手川流域跡地のマンションは異質である
せっかくの石垣のある城下町なのだからこそ、それを上手く利用してほしい。愛宕山の木が高くなり見にくいのできてほしい
盛岡駅周辺には緑がない。盛岡の良さが分からない景観である
古い伝統的景観は盛岡の財産として残すべき
岩山の周りの木々を伐採して、観光として盛り上げてほしい。下から見ても分かるようにライトも考えてください
公園からの岩手山の展望が、ビルのため損なわれている
今更無理ですが、マンションが無作為に作られ、高さ制限もない
盛岡城の天守閣の建設
議員ポスターは撤去すべき
ビルの規制(岩手山の眺望のため)、中央通の並木の改善、中津川の川原の改善他
落葉の害虫対策のための樹木伐採、主幹のみにしているが、見苦しいし樹のためにもならないのでは？
盛岡の中心を本宮に移動させ、盛岡城の再建をし、観光都市にしたい
市内のマンション乱立で岩手山の眺望が制限されている地域が増えている。現在の条例を周知してほしい。旧市街地を中心に電柱の地価設置をすすめてほしい。
市役所の場所を移動願いたい。狭くて不便でじゃまである。
岩手山を市内から見る美しい街が都会となんら変わらない盛岡らしさがなくなっている
橋の蜘蛛の巣などが気になる。特に旭橋。桜山界隈、なかなか素敵なのに手入れが行き届いてない。岩手日報の堀辺とか・・・。
マンションの乱立。飲食街と化けた大通り商店街
政党などの立て看板がいつまでもあつたりする。とても景観を損ねていると思う。看板、ポスター等が多すぎる
しっかりした土地ゾーニング電線の地中化
・ビルが林立して個性がない・折角の川がべったり護岸されている
盛岡城公園付近のビルなどが景観を大いにじゃましてる
歩道の段差をやめてほしい。道路の白線だけにしてほしいです
壁の落書き、風俗店の広告、電信柱
「2. どちらかといえぼどう思う」と回答した方の理由
電線が多すぎて残念な街だと思います。道路作りすぎです。
街としての統一感がない。粗大ゴミや廃車になった車が放置されている。
空き地などの整備
建築物の高さ制限等必要
中の橋の岩手銀行の赤ポストのそばにある銀行のショーケース的な看板
岩山展望台の再整備、盛岡城址公園の広場の活用、池の水の浄化
シャッターの閉まった店が目立つ
案内板が小さく分かりづらい
廃屋、空き地が多いこと
雑草が多い
選挙ポスターが選挙後も表示されている
盛岡城を復元し街のシンボルとすること
街中に公園や緑が少ない(住宅地にも)
本宮地区で建設途中のままの廃墟ビルが少し気になります
城公園のまわりのビル、駅の周りのゴタゴタ
必要以上に大きな看板があるので気になる
高層住宅(マンション)の制限、制限の地域を設ける
大通りの飲み屋ばかりと空き店舗をなくしたい
フラワーバスケットよりも街路樹を大切にすべき
周りの景観にそぐわない高層マンションの建設など
岩手山が見えなくなるようなビル・マンションの建築が目立ってきた
ビルにより岩手山が見えない
岩手山がビルで隠れて見えなくなった
自転車の逆走取締り
大通りの自転車放置がみっともない

記述内容
盛岡の象徴岩手公園が周囲の建設で死んでいる。城でも建てればよいと思う。
花がある街ということで見るとは出来るが管理が悪いように思われます。
高層ビルの乱立
ある程度の観光客を呼び込み街興しの礎となるものにしたいです。
街のあちらこちらにぶら下がっているフラワーアレンジメントはこんな所に必要がないと思われる所にまであって見直したほうがいい。無駄遣いですよ！本当に皆で言っています。
看板などで景観を損ねている所もあるのでそのようなものは撤去していただきたい
パソコンやさんをなくしてほしい
駅前が住宅化しすぎている。もっと商業化を図るべきだと思う。2分化をはっきりしなければ街の発展は無い。
地方都市に高層階の建物は自然の景観を損ねていると思います。
先日旅行客が開運橋の間から覗き岩手山を見て綺麗だと感動してましたが、覗かないと・・・というのが残念でした。
34と同じで改善されているのは一部分で文化的、芸術的、教育的雰囲気のある町並みは少ない
使っていない古い建物は見苦しい
高松の池、鳥がいるせいか臭い時有り
街並みに沿った景観、何故前図書館の樹を切ったのか、まことに残念であり何を考えているのかも分からない、市議も何をやっているのか
パチンコ店などの看板や店が他の地域・県に比べて街中に多い
本宮の廃墟となりつつあるビル
5.6年前から道路沿いに看板が多くなり風景を損ねている
新しいもの(クロスステラとか)を作ってもどの年代をターゲットにしているのか分からない。若者～高齢者を入れたら店のバランスが悪い。盛岡らしさは自然だったり食べ物もあるけど新しい街づくりには欠けると思う。東北＝仙台になりがち。せめて来た東北＝盛岡に！！／盛岡にないものが多い気がする。最近できたけどセブンイレブン、ピザラ、イトーヨーカドー、ミニストップ、デニーズ他多数
駅前の第一印象、交通網をすっきりしてほしい
電柱、看板、広告塔、ビル
ハンギングバスケット・そこまでして花を飾らなくもいいのでは？そこにお金を掛ける必要があるのかな？他の事にお金を使ったほうが良いと思う。
大きな看板等、照明も点きすぎで景観を乱しているから
自然景観を生かすため建物の高さ制限をもっと勧めるべき
街路樹の落葉、電柱の乱立・乱線
盛岡開発はもともとあった田畑をなくしてしまい、どうかと思っていました。
自然が豊で都市の規模もバランスも良いが街ごとの整備デザインが統一されていない感じがある。
駅まわりの先進的なデザインと川沿いの畑の風景がアンバランスだったり・・・
道路や建物と併せて将来木陰を作ったり集ったりすることのできる樹木を植えて欲しい
河川があることを有効に使用利用してほしい
ハコ物(マンション等)の乱立
映画館通りにもっと統一感があれば良いのでは
道路に設置されている電柱は、市街地の景観を損ねると共に交通の危険が心配である
案内が不足している
盛岡は心に残る風景がない
高層マンションが増え岩手山が見えにくくなっている場所が増えてきた
商店街のシャッター通りが多いのでこれを改善できないものだろうか？
街の高層マンションが数年で増え密集しすぎていて、自然(山河)の景観が見えづらくなってしまった。北上川の護岸工事で水溜りが減り、橋から見えるところに白鳥がいなくなってしまうような気がする。
経済状況からも人工的な花等不要、緑が沢山ある
中の橋に飾られるハンギングバスケットはチャグチャグ馬この景観を損ねているように感じます。
中津川沿いのきれいなコスモスがなくなってしまう残念です。
古きものを大切にしてほしい。大正・昭和の匂いを無くさないで
あまり背の高い建物は作らないでほしい
マンションが多くなり岩手山が街の中心から見えにくくなった。
大通り等の飲食店の看板が見苦しい
本町・大通りはコンビニ・ドラッグストアが増え、盛岡以外の方を食事に連れて行くときに大通りには行かなくなりました。夜からのお店が多い。特に案内したい所がない所になっています。
中心部、電柱、地下道への移動

記述内容
盛岡城
大通りにあるキャバクラ等の案内所が少し裏手にあればいいと思う。
都会らしくしたいのか田舎のよさを出したいのか分からない
34に同じ
高層建築の規制が必要だと思う
空きビル等が増えていて寂しい感じをうける。空き地も増えている
駅前の高層マンションが景観を損ねている
駐車場整備
公共施設の駐車場
盛岡駅からバスで毎日名所巡り 横浜みたいに
経済効果ばかりに偏重している傾向大
大切な文化財や遺跡・歴史の貴重さが全くわからない
歴史的景観を大切に、もっと整備して欲しい ex歴史的な街づくり
盛岡駅周辺を外部からの観光客などが見た場合、あまり美しいと思われたいのではないかと日頃から感じるから
道路の整備が悪い。また街路樹等についても街並みにあったものとの手入れが必要(道路沿いの草も伸び放題。雑然としているところが多い)
狭い道路やゴミ置き場が改善されるとよいと思います
電線の地中化
昔見えていた風景等が建物にかくれ見えなくなってきた。建物の高さ制限が必要では？
市街地以外の並木
電線を地下に埋設してすっきりした街づくりをしてほしい
もっと自然を大切にしてほしい
岩手山がよく見える街、景観を守るために建造物や阻害されている物(例、電線など)の認可基準を検討し守れるようにする
高層ビルの立地条件
ゴミを捨てる方があるようです
老人と子どもたちが遊ぶ場所が多くて、明るい社会を望む
岩山展望台など綺麗に整備して欲しいです
国道4号等にあるパチンコ店の電光看板は眩しすぎて目にも良くないし、景観もよくないと思う
開運橋に歴史があり、あそこから岩手山が見えないことは残念。近くに高層ではなくても展望できる建物(屋上利用)等ある道路計画がいい。中央分離帯が広すぎ
駅前のマンション群。周囲の景観に配慮が欲しかった
景観を妨げる建物が増えてきたように感じるため
人工的な景観が多くなっていると思う。もっと自然をありのままに残して欲しい
岩山展望台からの眺望を活用すべき
マンションの乱立、貼り紙
大通りの飲食店のネオン、広告
盛岡城址にお城を建てて欲しい
盛岡城址公園から岩手山の裾野が眺められるようにしてもらいたい
店の看板等が目障り
青山三丁目の市営アパート、住人が極端に少ないので2号棟位に寄せ集め隣人と交流できるようにし、そのアパートは壊し、ガス電気水道のコストを下げて欲しい
歴史的景観に合わせた建築制限や山などの景観に合わせた規制を設けたらどうか
個性よりも地域の統一感あれば観光客のみならず住んでいる人も和みそう
高層ビルはいらない。古いビルはどうかしないといけない
中の橋の花はいらない。川を見たいのに花がじゃまだから。秋にくる鮭が見えづらい
河川敷のアカシア等の雑木林を整理し以前のように明るく見通しのきく安心して歩けるようにしてほしい。花粉症の原因ともなっている
大きな建物が多く、岩手山の景観を損ねている地域があるように思えます
街中にプランターやハイキングバスケットが、目を引くほどの美しさはなく、中途半端な感じでなくともいいと思う
市街地はマンション駐車場ばかりが増えてきている気がする。もっと古い建物を大事にするべきでは・・・盛岡らしさを残してほしい
古い町並みの保護が必要
表示看板をもっと多く
川べりをコンクリートにしているところ。石ころがあり、魚の住みやすい川にしてほしい。
マンションなどあまり高い建物を建てないでほしい

記述内容
伝統的な建物がビルによって見えなくなった。しかもビルの外観に統一感がない
川原沿いの整備。きれいな水の流れの辺りを草刈・公園化
肴町の中三跡や大通りの閉店したままのお店
マンション等高い建物により山並み等の景観がよく見えない
長田町通りの電柱が通行の妨げとなる。美しい景観というのにもつながると思う
「ノートルダム」近くの建設途中のままの建物
マンション建設が多い。自然を残してほしい
花の街並みを作るようにしてほしい
道路沿いの草が刈り取られてない。街路樹の剪定がされてない
無秩序なマンションビルの建設
ビルの高さ制限が必要だと思います
盛岡城址から岩手山が見えなくなった
あまり高いビルを建てない
空間のある街並みにしてほしい。余りにも窮屈な感じ
街路樹の見直し
古い町並みを残しマンションに規制を
古い家や街並みを残す通りは例外なく統一すべき
ゴミが多い
街中にマンションが多すぎ、高さを制限するか、建築規制をする
電線が邪魔してる。歩道の整備、車道拡張
盛岡城址の整備、桜山神社境内の店舗の立ち退き、亀ヶ池の整備、城内の自動車通りぬけの禁止
市内中心には緑や花が少ないと思う
岩手公園から岩手山が少ししか見えない
マンションの増加、建物の高さの規制がほしい
中津川の景観、市役所の裏にスポットを作ってほしい。深川ダムを作るなら中津川の流量が増す交通面での不整備
木の伐採管理について専門家の意見を聞いてはどうか
単一な景観だけでなく、その地域の特性・生活に根ざした景観を
街路樹が大きくなりすぎて迷惑になっている場所が見受けられます
岩手公園近くの下りの橋側がけばけばしい。コンビニがある。将来公園の側に大きな道路が出来る件は景観を損ねると思う
街中の電柱撤去
バスの本数が少なくなった
もっと緑があった方がよい。花壇があるとよい
景観と個人の意志のどちらを優先させるのかについて、より話し合いが求められていると感じる
①盛岡城址公園から岩手山の全景が見えるよう建物の高さ制限をする。まずはサンビル。②北上川・中津川・雫石川、歩道の整備。景観をもっと楽しむためのハード充実③旧県立図書館のシダを切ったのはOK。全部ないほうがもっとすっきりする。④中津川沿いの建築物の統一化(川から見て情緒ある風景に)
マリオス、高さが邪魔しています
桜山神社周辺の改造
市街地の電柱(地中への埋設)／屋外広告物(不法占拠用)
パチンコ店などの景観
子供たちが遊べる公園が少ない
案内板や観光案内をもっと充実したものにして欲しい
駅西が前の方が良かった
マンションを今以上に増やさなければいいと思う
開運橋の北上川の景観は自然のままがよい
狭い路にある電柱や電線が、古い町並みには合わない
駅前の高いマンション
電柱や壁面への不要なポスター看板等を撤去すべきである
景観条例などで市街地の看板・広告等を規制／農村景観づくりと生産の調和
電柱・電線の混乱／街路樹の巨大化・虫食い／岩手大学の景観→ジャングルの様
廃墟のような建物がそのままになっている
盛岡城址公園の景観、周りのビルにより岩手山が見えない
高層ビルのため折角の景観が見えなくなり壊れてきている
パチンコ屋が多い

記述内容
電柱や電線を出るだけ見えなくする
住宅地の景観について市民意識が高まればまたその事により住みよい住環境の実現に結びつくと思われる
「3. どちらともいえない」と回答した方の理由
あると思われるが今、具体的には思い当たらない
中津川を直線の流れだけでなく淀みを作り、卵から生まれた稚魚が大きくなるまで居られるようなところをつくっていただければ
雫石川、とくに太田橋付近の整備
「4. どちらかといえばそう思わない」と回答した方の理由
盛岡城があればよいと思う
広報(情報伝達)方法, アクセス, 駐車場など改善希望
まだ街全体が完成してないのでわからない
街路樹について本数が多いと思われる。手入れ等に経費がかかると思うし、落葉・枝等の除去に金がかかると思う
「5. 全くそう思わない」と回答した方の理由
駅前が緑が足りない
景観は余裕があればの話。もう少し足元に気配りをお願いします。
今更もう無理であろう

問43 利用交通手段について(2)(その他欄)

記述内容
社用車(2件)
新幹線(2件)
送迎バス(1件)

○その他全般

記述内容
問08:産みたいのに産めない人が沢山います。子ども手当より不妊治療に保険適応を。お金がなくて子どもを抱けない人が、皆さんが思っているよりも沢山います。子どもを諦めてる人の気持ちを理解してください。子どもが欲しくて治療している人全員が出産出来たら、少子化がどれだけ減るかわかりません。
問08:県外・神奈川と比べて児童館の利用料金が高いです。中学校の給食がないのは盛岡だけです！！
問15:参加したい考えはある
問17:世界の情勢を知らない盛岡市は馬鹿だと思ふ
問18:法務局で人権擁護について相談に訪れたがまったく役に立たなかった。
問18:配置は解っているが活躍してるのかわからない
問20:インターネットが使えない, 使い方がわからない
問22:自分自身利用していないので
問22:あたりまえです
問23:3度電話問い合わせ担当者不在で電話こずにやめた
問23:魅力作りが不十分。徹底さが足りない。(たとえば弘前は弘前城の桜だけではなく「りんご」に対して徹底している)
問24:県立図書館が遠くなってしまった
問24:内容的には利用したいと思うものが少ない
問29:都南地区で十分
問30:市が自然破壊している。旧図書館前など官は庶民の目でみてない。
問30:汚い
問33:高齢になると暖をとることが重要になる
問37:民党議員のポスターなど撤去してください
問39:子どもたちの外での遊び場が少なすぎる
問39:県住宅公社の分譲地は道路が狭く三方に囲まれて日当たりが悪い。ハーモニカ分譲はやめるべき
問39:地域差があるのではと思う

記述内容
問40:しかし手入れがなされない。
問40:街路樹の保護のため薬剤が使用されているのは辞めるべきだと思います。
問40:天満宮や住吉神社、八幡宮など木がいっぱいあっていいが、住吉神社は木が道路にはみ出てで危ないと思う。他のところははっぱで滑りやすく危険
問40:少なくなってきた。樹木の葉の切りすぎもよくない
問40:住宅地など意外に緑が少ない
問40:少なすぎ
問41(バス):乗ったことが無いのでわからない
問41(バス):本数が少なくなった
問41(バス):料金が安い、時間通りにこない(特に冬)、運転手の態度が悪い(特に中年以降)
問41(バス):バス・時間の間隔が空きすぎている。最終が早い。自動車・国道以外で右折斜線が少なく朝の出勤で国道に出るまで混む。自転車・坂道が多い。自転車が走る道が狭い。
問41(バス):車内PR声うるさい、運賃が高い
問41(バス):バス利用者の立場からすると不便な地域もある
問41(自転車):凸凹多い
問41(自転車):坂が多い
問41(自転車):法によりますます移動スペースがなくなる、老人に安全に移動手段がなくなる
問41(自転車):あの狭い自転車通路を通れというのか 危険!
問41(自転車):自転車用道路をつくってほしい
問41(自転車):自転車・専用道がない。マナーが悪い
問41(徒歩):舗装が不備で段差がある。
問41(徒歩):道幅狭い
問41(徒歩):自転車利用者のマナーが悪く危険を感じる
問41(徒歩):歩道の除雪がほとんどされずに凍ったままで歩けない
問42:自動車の常識さにかける
問43:バスは車の無い人や運転できない人、身体の不自由な人を基本的に考慮願います。
問44:どんな声が届いているか分からないので答えようがない
問44:聞く耳をもたない
問45:だんだん立派になってきてる(お金がかかっている?)財政上、お金をかけずに情報(正しい)だけでよい
問45:読むも何も手元にない
問45:広報を一度も配布されたことがない
問45:月1発行でよいと思う。経費の削減になると思う
問46:態度が大柄
問46:市職員は上から目線で話す
問46:市役所の窓口ではたいてい嫌な対応のイメージしかありませんがその奥の方々や表に出ない方もいらっしゃるでしょうし判断が出来ません
問46:形だけ
問46:人によると思います。
問46:相談説明が画一的マニュアル的で老人の意思に理解がなく時間がかかる。仕事について内容に色々対応できる勉強を
問46:人により対応の良し悪しが違う
問46:無愛想です
問47:対応が人による
問47:青山支所
問47:都南支所にて、17:15に行ったら机の上にも何も無く帰準備してました。17:30まで仕事しろ
問47:こちらの要望を聞き終わる前に「〇〇窓口へどうぞ」等雑な対応。せめて人の話は最低限聞き、終えてから理解した上で案内したらどうか?
問47:分からなくてウロウロしていたときに職員は無視してた
問47:特定の人
問47:医療助成の窓口、母子手帳交付の窓口、知識が全く無い点
問47:年金手続きのときのことで、社会保険事務所へいき必要書類を貰ってくるように説明されて青山支所で用紙を請求したら別の用紙を渡された。用紙が異なることを渡した人に話したらそれでOKとのこと。社会保険事務所と話が違ふと話すことで大丈夫ということで、社会保険事務所へ行くとはやはりその用紙でないということ。青山支所へ戻ることになった。青山支所へ行くと、その人は全く話を聞く様子がなく、そっぽを向き謝りもせず、時間とお金用紙代を二重に払うことになった
問47:花巻市に負けている
問48:高齢の為で向くことが大変。いろんなことについての手続き上。

記述内容
問48:こちら側から見ると人数が多く見えるが(玄関以外?)実際は待つことが多い
問48:市役所の1階窓口はいつ行っても最悪だが、上階や支所の対応は悪くありませんでした。
問48:土日にも利用したい
問48:大の男3人が窓口作業でひとりの市民に忙しそうに(しかもニコニコしながら)やる姿、気持ち悪い。ひとりにひとりでいい。
問48:機械導入した人を少なくして効率的にしてほしい
問48:役所の場所が不便、駐車場があるとところが望ましい
問49:盛岡の除雪車はとても粗末。もっときちんと除雪してください。指導しろ
問49:配付されているのでしょうか?どこにいつ貰えばみれるのでしょうか?
問50(1):対応がわるい
問50(2):最近特に本宮地区ばかりに医療施設が出来(通っていた病院も11月に本宮に移転しました)市中心部、特に材木町、西下台、館向、上田四丁目地域には病院がありません。本当に困っています。住みにくい町になっています。スーパーも少ないです。
問50(5):国民年金生活者より生活保護家庭への支給金額が高額の為不満である。海外旅行をしている方もいるので市政のほうでも少し厳しく取り締まって欲しい。
問50(5):私たちの税金の使い道を考えて欲しい。働いても働いても苦しいです。少子化と言っていますが子どもが欲しくて不妊治療している人が多いです。産んでから育てる子ども手当よりも子どもを授けられるよう不妊治療を保険適応にしてくれたらどれだけの人が出産できるのでしょうか。もっと障害年金受給の対象者の見直しと定期的な確認をしてほしい。障害年金を空取りしたくて病気のフリをしている人もいます。もっと厳しく。生活保護をもらえず亡くなる老人とかに使用してほしい。年金が少なくて生活出来ないお年寄りに使って欲しい。生活保護・精神障害者の障害年金を見直してほしい。生保受給している方の中で、お金を家族が管理しそのお金で旅行にしている方もいます。精神障害手帳も統合失調症やうつの方は適応していただきたいのですが、パーソナリティ障害の方はもう少し規定を厳しくしてほしい。手帳を貰って、若いのに働かず男性を何人も変えて、子どもを作っては産み施設に預けている人が多いです。
問50(5):保護費が多い
問50(8):保障への不満
問50(9):家の裏山が崩れたまま放置されている
問50(9):不親切
問50(10):街灯が少ない
問50(12):差別がひどい
問50(15):子どもの教育にも接遇が必要
問50(21):市の中心部がさびれていくのはなぜ?
問50(22):菜園・大通りの保護ばかりに見えて私たちが利用したい新規の施設の参入が邪魔されてる印象しかありません。そもそも「商店街」という言葉選びも作為的に感じます。私達は「商店街」だけで買い物をしているわけではありません。行政と新聞は一部の商店街だけを守ろうとしているイメージです。「使いやすい商店街」を作ってもらえませんか?
問50(22):ドーナツ現象で不便
問50(27):収集場所がネットが多く、カラスがゴミを散乱させている場所が多い。
問50(30):除雪がいい加減で下手なのはわざとですか?毎年呆れています。
問50(30):運賃がバカ高い!知事・市長はバスに乗ったことがあるのか。払ったことがあるのか?
問50(31):市内に湧き水を。サンビル向かいには湧き水か?
問50(35):段差高い。バスを降りる時70代婦人が自転車道路に転倒したのを見ました。
問50(39):カウンターの下でメール打っているような職員はせめて窓口に置かないでください。まあ期待してませんが・・・
その他:あまりにもバクゼンとしたアンケート内容で、この内容のことで今後反映するようなことがあるんでしょうか?
その他:市立病院の婦人科医師の検診に不安を感じた。総合病院のわりに利用者も少なくよい医師を確保し宣伝をしてもっと利用される病院になってほしいと思います。
その他:東北地方には縁もゆかりもありませんが、岩手にあこがれて移住してきました。14年前
その他:アンケートに記入することにより自分自身の意識・課題に気づきました。ありがとうございます!
その他:質問の内容に具体性がないので答えられない
その他:アンケートを記入してみたの感想とかの欄があっても良いと思います。
その他:小さな自治体でよいのでは?コストかけすぎ。住民税高い。ムダな経費削減。
その他:県営体育館の駐車場を広げて欲しい
その他:役場の方を含め現場を知らなさすぎると思います。市民の現状を自分の足で歩いてみてください。

記述内容
その他:生活保護を受けているのにパチンコをしたり飲みに出かけたりという話はよく聞きます。もっと厳しくすべきです。なまけ者に援助するのはおかしいです。「見て見ぬフリの市」という人もいます。家賃の補助・生活費補助の見直しを。
その他:この用紙の件については、私には難しいですね・・・
その他:バスを利用したがベビーカーを持って乗れず不便さを感じました。駅でベビーカーの貸し出しをするなどのサービスがあると赤ちゃん連れでの外出が助かります。
その他:青山三丁目市営アパート、桜山神社近辺のお店通り、早急にどんどん改善してほしい。一般市民の感覚がないようだ。市議会選挙終わったばかりで広報で高収入としり怒りがこみ上げる。ろくな活動もなくがっかりである。議員はボランティア感覚で高収入を得ていて市民として情けない。又納得できない
その他:住宅地の水洗化100%目指して!
その他:めんどろで答えられない。すべてしっかりやってほしい
その他:お仕事ご苦労様です
その他:時代のニーズにそぐわない公園や補助金制度等をやめ、沿岸復興や市財政に。
その他:自由記述欄がない
その他:設問50について、各種取り組みの情報が余り知らされていないので、「〇〇の取り組みについて」の設問は不適當な項目ではないか。設問の詳細項目を決め細やかに設置するべきでは
その他:そんなに背伸びして中央に追いつこうとせず、盛岡市はなにで収入を得るか考えたほうがよい。知事も市長も注目をあびるとすぐ飛びつく、まねる・・・いい事ですかねえ～。
その他:公務員職員じゃなく、パートや民間の雇用を増やすべき
その他:盛岡駅にレンタル自転車1日300円位で貸してもらえれば市内を回るのに便利だといつも思っている(岩手飯岡にすんでいます)
その他:障害者を平等に見てくれない(偏見の目があり、差別化が職員に見られる。対応も悪い※例として精神障害者)／設問:小学6年～お子様→独身者には失礼です
その他:このアンケートが有効にいかされることを強く望みます。東日本大震災での盛岡市の対応はどう評価されるのでしょうか。顔のまったく見えない盛岡。被災地に駆けつけない職員。恥ずかしくありませんか!!市民の多くが疑問を投げかけています。
その他:アンケートの量が多いし細かい。回答したからには結果を知りたい。どのようにいかされたのか知りたい。